



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



España reprueba exclusión del rey y Claudia confía en “un nuevo entendimiento”

JOSÉ A. LÓPEZ Y JOSÉ A. BELMONT

— La presidenta electa aduce que Felipe VI no respondió a una carta de López Obrador y “eso es un agravio a México”. PÁGS. 12 Y 13

España critica desaire; Claudia plantea *nuevo entendimiento*

Diferendo. Sánchez tilda de “inaceptable” excluir a Felipe VI de toma de posesión; falta de respuesta del rey a una misiva de AMLO, “un agravio a México”: Sheinbaum

JOSÉ A. LÓPEZ Y JOSÉ A. BELMONT
MADRID Y CIUDAD DE MÉXICO

El gobierno español tildó de “inaceptable e inexplicable” la decisión de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, de excluir al rey Felipe VI de su toma de protesta y manifestó la “enorme tristeza” que le provoca este diferendo, pues “somos pueblos hermanos”.

Por separado, Sheinbaum argumentó que el motivo de no invitar a Felipe VI a la ceremonia del 1 de octubre es porque no respondió a una carta del presidente Andrés Manuel López Obrador y “eso es un agravio al pueblo de México”.

Desde Nueva York, el presidente Pedro Sánchez señaló que para España es “absolutamente inaceptable que se excluya la presencia de nuestro jefe de Estado”, por lo que “en señal de protesta” ningún representante de su país asistirá a la toma de protesta de la morenista.

Insistió en que su labores “defender y proteger a nuestras instituciones y no aceptar algo inexplicable”, más aún a la vista del “grado de relación que tiene España con México”.

Sánchez reconoció que este asunto le genera “frustración” por el hecho de que los gobiernos de ambos países son “progresistas” y, sin embargo, las conversaciones diplomáticas que ha mantenido no han servido para resolver los diferendos.

En medio de esta polémica, Sheinbaum alegó que no incluyó en su lista de invitados a Felipe VI porque no contestó una carta enviada por López Obrador en la que le pidió reconocer los agravios cometidos durante el periodo de la Conquista.

La futura mandataria contestó en sus redes al anuncio del gobierno español de que no enviará una comitiva a su toma de posesión por “excluir” del protocolo de invitados al rey Felipe VI.

Recordó que en la misiva, enviada en 2019 con motivo de los 200 años de vida independiente, López Obrador propuso a Felipe VI trabajar de forma bilateral en una “hoja de ruta” para realizar en 2021 una ceremonia “al más alto nivel” en la que el reino de España “expresara de manera pública y oficial el reconoci-

miento de los agravios causados”.

En la carta, dijo, también se pedía que ambos países acordaran “un relato compartido, público y socializado de su historia común, a fin de iniciar en nuestras relaciones una nueva etapa.”

“Lamentablemente, dicha misiva no mereció respuesta alguna de forma directa, como hubiera correspondido a la mejor práctica diplomática de las relaciones bilaterales. En cambio, parte de ella se filtró a los medios y, luego, el Ministerio de Asuntos Exteriores realizó un comunicado. Hasta el momento, esta circunstancia no ha sido aclarada, ni respondida de forma directa al gobierno de México”, reprochó.

No obstante, confió en que “esta circunstancia, que pone de manifiesto la diversidad de opiniones, sea también punto de partida para que México y España encuentren pronto nuevas vías de entendimiento basadas en nuestras soberanías y respeto mutuo, en beneficio de nuestras naciones y pueblos”, aseveró.

Ambos países, recalcó, comparten una “sólida” relación de



amistad, con importantes vínculos económicos y culturales.

“En momentos cruciales de la Guerra Civil, México fue un aliado solidario... por ello, nuestra relación se beneficiaría con una renovada perspectiva histórica, acorde al desarrollo de nuestros pueblos, en la que el reconocimiento cabal a nuestras identidades sea el eje de una relación respetuosa, sólida y fructífera”, sostuvo.

En la inauguración del Museo Vivo del Muralismo, en las instalaciones de la SEP, abundó que no responder a la carta de López Obrador “no solo fue

un agravio al Presidente, sino al pueblo de México”.

El diferendo provocó la reacción de la ministra española de Defensa, Margarita Robles, quien lamentó que no estén representados en la toma de posesión, porque México “es un pueblo hermano”, pero justificó la decisión de Sánchez.

Por separado, la secretaria general del partido izquierdista Podemos, Ione Belarra, manifestó que le “preocupa enormemente” que el gobierno de Sánchez esté “atando sus relaciones internacionales” a las de la monarquía. ■